

EL NOTICIERO BALEAR

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

UNA peseta al mes.

Redacción y Administración, S. Pedro Nolasco, 7, de 8 m. á 8 n.

Teléfono núm. 190.

AÑO I.

Palma Sábado 13 de Junio de 1891.

NUM. 74.

España

De Madrid

El Consejo de Instrucción pública, en su última reunión aprobó las oposiciones á cátedras de derecho internacional en las Universidades de Valladolid y Oviedo, y una propuesta de premios á profesores de primera enseñanza por servicios prestados á la misma, y se han resuelto varios expedientes de arreglo de distritos escolares, acordándose que tiene derecho á subvención para construir escuelas públicas el ayuntamiento de Piedrahita.

Ha reanudado su interrumpida publicación el periodiquito (lo decimos por el tamaño) *Pequeñeces*. El primer número está muy bien hecho.

Lleva al frente un retrato del Padre Coloma antes de ser Padre, es decir, antes de ser sacerdote, al cual acompañan unas cuantas notas en las que *Pequeñeces* se queja de que el celebrado jesuita le haya tomado el título para su novela.

Sea bien venido por segunda vez al estadio de la prensa el diminuto colega que dirige Angel Muro.

Un cerrajero llamado Rafael Blanco y Blanco, quebrantando el acuerdo de sus compañeros, fué el día 9 á trabajar á un taller de la Glorieta de Quevedo.

Al salir del trabajo, se le acercaron varios de los agremiados, increpándole por su proceder.

Los insultos que le dirigieron excitaron la cólera de Rafael, el cual, después de ser abofeteado por aquellos, desafió al que, sin duda, mayores improperios le había dirigido.

Este último, al llegar junto á las tapias del cementerio de San Martín, á donde habían ido desafiados, sacó un revólver, pero Blanco procuró evitar el disparo abalanzándose sobre el arma, la cual intentó sujetar, recibiendo al mismo tiempo un tiro que le atravesó la mano derecha.

El herido fué llevado al hospital de la Princesa, pero no quiso manifestar al juzgado el nombre del agresor.

La ronda de vigilancia y persecución de gente de mal vivir, ha hecho en el mes de Mayo último, 147 detenciones, cuya cifra se descompone en la siguiente forma: espadistas, 22; tomadores del dos, 37; timadores, 4; idem del ful, 9; idem de la guitarra, 6; timadoras, 6; timadores de los pastos, 8; mecheras, 2; tomadores del tope, 28; descuideros, 17; descuideras, 4; reclamados por jueces, 3; fugados de la casa paterna, 1.

Las 2.500 pesetas entregadas por S. M. la Reina al gobernador para que fuesen distribuidas entre los pobres, han sido ya destinadas, en unión de otra suma que el señor marqués de Viana tenía en su poder, á 14 asilos y necesitados.

La comisión de diputados por Puerto-Rico que gestionaba la elevación de la cuota señalada en el proyecto de ley electoral, se ha declarado disuelta por consejo del Sr. Sagasta, quien indicó á los señores que la formaban que nada debían hacer en el sentido indicado

sin consultar con los ex-ministros del partido liberal.

—Leemos. —Según datos oficiales, en las últimas elecciones municipales han tomado parte 1.005.190 electores de los 1.877.888 que figuraban en el censo de toda España.

Fueron elegidos 20.034 concejales conservadores, 2.349 fusionistas, 1.307 republicanos, 129 reformistas, 19 demócratas, 35 fueristas, y monárquicos sin calificar 18.

—Parece confirmarse por telegramas oficiales recibidos en el ministerio de Ultramar que continúan cobrándose derechos en la República Argentina al tabaco importado de Cuba.

—El Sr. Cánovas decía en los pasillos del Congreso, después de terminada la sesión del día 8, que no comprendía porqué los diputados ministeriales no votaban los proyectos de Hacienda, siendo así que el señor Cos-Gayón había repartido entre ellos 1.700 CREDENCIALES.

—Paseando por la Puerta del Sol, D. Juan Moran y Valera, que vive Carretas, 10, se le acercó un muchacho, haciéndole ciertas proposiciones, que no debieron caer mal en su oído, por cuanto le mandó marchar delante, siguiéndole él á honesta distancia. Al llegar á la calle Mayor, se le echaron encima dos individuos, Ramon Ronda y Antonio Valle, exigiéndole 3.000 reales por su libertad. Entrególes en el acto 150 pesetas, prometiéndoles que á determinada hora dariales el resto en la plaza del Angel; y.... en efecto, al acudir al reclamo, los timadores, fueron detenidos por un sargento y un cabo de Seguridad.

De Provincias

Según nos telegrafian de Cádiz la prensa de aquella capital pide al Gobierno que otorgue una justa recompensa al comandante de Marina de Algeciras, quien con el personal á sus órdenes ha practicado importante servicio aprehendiendo un barco español que se dirigía á Marruecos conduciendo millon y medio de cartuchos de fusil, y otros efectos.

El servicio fué practicado después de varios días de grandes averiguaciones y trabajos.

—Un nuevo robo en los trenes se verificó el día 8.

Venia solo en un departamento de primera, por la línea del Norte, procedente de San Sebastian, don Pablo Goya, persona muy conocida en Madrid, y habiéndose dormido pasada la estación de Avila, se encontró al despertar cortada la americana por la parte del bolsillo y sin la cartera que llevaba con 2.225 pesetas.

Las autoridades practican averiguaciones, pero hasta este momento han sido infructuosos.

—En un campo de trigo de las inmediaciones de Patraix, en Valencia, han sido encontrados los cadáveres putrefactos de una hermosa joven y de un soldado. Ambos jóvenes se han suicidado. Parece que el 24 del pasado se fugaron de casa de los padres de la muchacha. Estos avisaron entonces al juzgado, y se procedió á buscar á los jóvenes, pero inútilmente, hasta que ayer fueron descubiertos sus cadáveres

por un criado de una alquería cercana. Se les encontró una carta firmada por ambos, expresando que se mataban por la oposición que se hacía á sus amores.

El soldado servia en Palma de Mallorca, y para poder ausentarse con licencia, presentó al comandante una carta falsificada en que se decía que su madre estaba moribunda, y conseguido el permiso vino á Valencia.

—Con motivo del último asalto de un tren en la línea de Zaragoza, han sido detenidos tres sujetos, quedando á disposición del juzgado de Ateca.

—A las cinco y minutos de la mañana del domingo dejóse sentir en Pamplona un ligero temblor de tierra que, aunque de poca intensidad, puso en alarma al vecindario.

No ocurrió ningún desgraciado accidente.

—Puede considerarse como casi terminada la huelga en la Coruña.

La mayoría de los obreros han vuelto á sus trabajos desde el comienzo de la semana.

—Ha concluido de un modo conciliador el conflicto suscitado entre el ayuntamiento y las autoridades militares de Valencia.

—Un caso de longevidad. En el hospital de San Juan de Dios, de Alicante, ha sido dada de alta una enferma de 103 años y que todavía se halla bastante fuerte para vivir algunos más.

Refiere *La Libertad* el escandaloso suceso ocurrido en Granada, donde un alto funcionario de la administración civil (esta es la frase del colega) fué sorprendido introduciendo fraudulentamente artículos de consumos.

Dejamos hablar al periódico canovista:

«La pareja del felato detuvo el coche, y preguntó como es costumbre: ¿Va dentro algo de pago?—Alo cual el funcionario, que iba acompañado de un subalterno y de otra persona, contestó mostrando los cordones de su baston de mando:—¿Pagan las insignias de la autoridad?»

Los guardas se descubrieron, y el coche continuó su camino; pero al llegar al comedio del paseo de la Bomba, otros que estaban en acecho para realizar la aprehensión, detuvieron el carruaje diciendo que tenían sospechas, y que en uso de las facultades que les confiere la instrucción, deseaban examinar el interior del coche, lo cual practicaron, encontrando dentro 13 jamones.

Inmediatamente declararon que embargaban el carruaje por comiso de introducción fraudulenta, y se dirigieron con él á la central, después de haberse apeado el funcionario de que se trata, y el subalterno y el amigo que venia acompañándole.

Ayer debió celebrarse el juicio administrativo prevenido en la instrucción de Consumos.

¿Cómo está la sociedad!...

—El día del Corpus tratábase de celebrar con toda solemnidad una función religiosa en la Iglesia parroquial del Pol (Eugo) y con este objeto, el cura-párroco pidió prestado á un vecino un *aristón* para

que durante la misa se ejecutaran algunas piezas musicales; pero el alcalde al oír aquel instrumento, lanzóse furioso contra el que lo tocaba, le abofeteó, y luego estrelló contra el suelo el *aristón*, dando un gran escándalo.

—Los fieles se apresuraron á salir del templo, creyendo de buena fe que el cacique del lugar se había vuelto loco.

—Cortamos de un periódico de Ciudad Real:

«En todos los círculos de esta capital se comenta en estos días de mil modos, un repugnante delito, cometido por un hombre, grueso, bajo y de unos cincuenta á sesenta años con una inocente niña de diez.»

El hecho es más grave aún por lo sagrado y respetable del sitio en que se cometió.

La opinión pública se muestra altamente preocupada é indignada tanto por el infame hecho que la prudencia nos prohíbe aclarar más, cuanto por las sombras en que se encuentra, pues la pobre niña no ha podido dar más señas de ese canibal que las que nosotros hemos dado.

Los tribunales, según tenemos entendido, entienden ya en el asunto.

El arrepentimiento lava todas las culpas.

¿Verdad? Pero entretanto, llévesele á presidio á ese venerable señor.

—Dicen los periódicos de Asturias que circula el rumor de haber ocurrido una desgracia en aguas de Cudillero.

Se dice que un vapor ha pasado por ojo á una lancha de la matrícula de dicho puerto, habiendo perecido siete marineros.

—En virtud de denuncia hecha por el alcalde interino de Córdoba, se ha empezado á instruir sumario contra varios concejales suspensos por desobediencia y retención de medallas, distintivo del cargo, que no devolvieron en el término señalado.

Algunos la han devuelto al declarar ante el juzgado.

Noticias Militares

Una comisión presidida por el general Borrero visitó al señor alcalde de Madrid para que designe el sitio en que ha de colocarse la estatua del general Cassola tan pronto como esté terminada.

El Sr. Rodriguez San Pedro prometió someter el asunto á la resolución del Ayuntamiento y comunicar el acuerdo tan pronto como sea adoptado.

—Parece que el general Pando anda en gestiones para que los enfermos de la guarnición de Búrgos, vayan al hospital militar de Valladolid.

—Estos días viene la prensa ocupándose de la reorganización del cuerpo auxiliar de las oficinas del ministerio de la Guerra, proponiendo un ilustrado colega, *El Correo militar* bases para su ejecución que deben ser tomadas en cuenta por el señor ministro del ramo.

Según los datos que el colega ha recogido del *Anuario militar* del presente año, resultó que prestan el servicio de auxiliares en las depen-

dencias de Guerra 199 jefes y oficiales de las diferentes armas y cuerpos del ejército, que debieran ingresar en el de oficinas ó en su defecto otros que lo desean, á fin de que con idénticas obligaciones tengan también iguales derechos y se unifique mediante estas clases, mejorando los servicios y obteniendo á la vez una economía de 31 812 pesetas.

Por lo cual esperamos que el general Bugallal demostrará su interés por el cuerpo de que es directo, estudiando y proponiendo la reforma que tanto necesita.

—En junta general extraordinaria celebrada el día 8 por el Centro del Ejército y de la Armada, bajo la presidencia del general Dabán, fueron nombrados socios de mérito por aclamación el teniente coronel de artillería, distinguido electricista, D. Isidro Cabanyes, y el historiador capitán de infantería señor Barado.

Felicitemos al Centro por su acertada elección, y á los agraciados, queridos y particulares amigos nuestros.

Noticias Judiciales

Una comisión de las Cámaras de Comercio vió el día 9 al ministro de Gracia y Justicia para hacer la entrega de las bases en que crean debe apoyarse la reforma del Código de comercio, en punto á quiebras y suspensiones de pagos. En esta semana propónense entregar al Sr. Villaverde el resto de las conclusiones.

Acerca de los propios extremos, parece que ha presentado otras al ministro el señor Liastres.

—Durante el próximo mes de Julio, leerá el Gobierno en las Cortes, entre otros proyectos, el relativo á la reforma de ley de expropiaciones en el sentido de la brevedad, y otro ampliando la instrucción agrícola.

Noticias Financieras

Telegrafían de Washington que la Agencia de las Repúblicas americanas en aquella capital acaba de recibir noticias de haberse descubierto ricos placeres abundantísimos en oro en el distrito de Essequibo situado en el territorio que se disputan Venezuela y la Guyana inglesa.

—Telegrafían de París que el desfaldo de Jouanno es mucho mayor de lo que se supuso en un principio, pues se eleva ya á 8 millones de francos.

Una parte de la clientela del citado banquero pertenece á la aristocracia, pero la gran mayoría de ellos son gente de oficio que le confiaban el depósito de sus ahorros con objeto de cobrar intereses más crecidos.

Un cocinero, por ejemplo, ha perdido 15,000 francos; 8,000 un dependiente de comercio que depositó en el Banco de Jouanno todo el dote de su mujer, y 70,000 francos un agricultor de los alrededores de la capital.

—Las noticias de carácter financiero recibidas últimamente de la República Argentina, continúan acusando nuevos desastres, pues han suspendido los pagos una porción de Bancos.

—La deuda flotante del Tesoro en 1.º del actual, ascendía como en el mes anterior, á la suma de pesetas 321.883.000.

Noticias Médicas

Un telegrama del Cairo recibido en Trieste, anuncia la aparición del cólera en todo el Delta. En el Cairo hubo muchas defunciones en estos últimos días.

—En varias revistas extranjeras hemos leído la noticia de que el café negro y bien cargado es uno de los remedios más eficaces contra los microbios. En algunas regiones

de Oriente obtiene excelentes resultados el tratamiento del cólera dando á los enfermos muchas tazas de café y obligándoles á hacer ejercicio.

Las propiedades antisépticas del café no se deben á la cafeína ni al tanino que contiene, sino á ciertos productos empíreumáticos que encierra, que se pueden extraer de él por destilación y que se denominan *cafeona*.

Según experimentos practicados, la infusión pura del café 5 por 100 mata al bacilo del tífus en tres días, y el de la erisipela el 10 por 100 en uno. El del cólera muere en media hora al 30 por 100, y en siete u ocho horas al 10 por 100. La misma enérgica acción tiene sobre el bacilo del carbunco.

Noticias Bibliográficas

Emilia Pardo Bazán ha publicado su *Nuevo teatro crítico*, correspondiente al mes de Junio.

Contiene el siguiente sumario:

I. Sinfonía bélica. — Precioso cuento fantástico, en el que las armas de unos panoplias juegan papel importantísimo.

II. Polémica. — A Fray Conrado Muñoz Saens, Agustiniiano.

III. La novela novelesca, opinión que la autora tiene acerca del tema propuesto en *Le Figaro*, por Mr. Prevost.

IV. Juicios cortos. — Al primer vuelo. — Dulce y sabrosa. — El cancionero de la rosa.

V. Crónica literaria.

VI. — Índice de libros recibidos. La España Editorial está haciendo verdaderos primores en la publicación de esta magna obra de la ilustre escritora gallega, correspondiendo de este modo al favor constante que el público dispensa, lo mismo á su autora que á su casa editorial.

Precio de cada cuaderno suelto 1,50 pesetas.

—Varios admiradores del maestro Goula han iniciado la idea de obsequiarle con un banquete por su brillante campaña en el Príncipe Alfonso.

—En breve verá la luz pública el primer tomo de una *Iconografía Andaluza*, escrita por dos compañeros nuestros en la prensa.

En dicha obra figurarán el retrato y la biografía de todas aquellas personas que en la política, en las ciencias, en las artes, en las letras y en el comercio, gozan de justa reputación por haber contribuido al desenvolvimiento moral y material de sus respectivas provincias.

Los tomos de *Iconografía Andaluza* serán publicados por períodos de dos meses.

El primer volumen constará de 50 biografías con sus respectivos retratos.

No dudamos que el trabajo que se proponen realizar nuestros compañeros, será coronado por el éxito.

Noticias Artísticas

Ha sido depositado en el paseo de las magnolias del Parque de Barcelona un enorme bloque de mármol, que pesa unos 400 quintales, y que será cincelado por el escultor Sr. Reynés para convertirlo en artístico jarrón, destinado á un surtidor-cascada que se construirá en el punto en que estuvo el Círculo del Liceo durante la Exposición universal. Dicho jarrón constará de 50,000 pesetas.

—De Carrión de los Condes nos escribe persona autorizada denunciando un abuso sobre el cual llamamos la atención del ministro de Fomento.

En la iglesia de Villarcazar de Sirga consérvase los enterramientos en que vacen el infante D. Felipe, hijo de San Fernando, y la princesa de la casa de Suabia, que aquel tuvo por esposa.

El manto que envolvía el cadáver

del infante, se guarda en el museo arqueológico nacional; el de la infanta permaneció en el sarcófago hasta estos últimos días. Era un raro ejemplar de riquísimo tisú.

Decimos era, porque en Carrión se han presentado personas ofreciendo retazos de él á la venta, señal indudable de que el precioso manto ha sido sustraído y hecho girones.

Esperamos que el atentado, caso de ser cierto como creemos, nuestros informes, no quedará impune.

Noticias curiosas

La manera de hacer un barómetro barato, es decir, un instrumento que indique los cambios atmosféricos.—Tómese medio gramo de alcanfor, medio de sal de nitro y medio de sal de amoníaco. Disuélvanse separadamente en aguardiente puro dichas tres sustancias. Para el alcanfor se hace escaldar ligeramente el aguardiente, metiendo en agua caliente la vasija que lo contenga. Echense las tres soluciones en un frasco y estrecho, como los que sirven para el agua de Colonia; tápese bien con un cordón y lacre, y cuélguese de cara al Norte. Si el líquido se mantiene claro y limpio, buen tiempo. Si se enturbia, lluvia. Si hay motitas que corran por el líquido, tempestad. Si las motitas son ya gruesos copos, lluvia ó nieve. Si en lugar de estrechitas ó copos, aparecen filamentos en la parte superior, viento. Los simples puntitos señalan tiempo húmedo y variable. Cuando los copos tienden á subir, indican que el viento sopla en altas regiones de la atmósfera. Cuanto mayor es el peso ó cuajo formado en el fondo del frasco, mayores serán los hielos y frios.

Noticias Comerciales

PETRÓLEOS

Revista semanal del mercado de Nueva York, el 6 de junio.

La falta de animación ha hecho nuevos progresos durante esta semana, pues los rumores poco tranquilizadores que circularon sobre la situación financiera de Londres, sirvieron para dar fin á todo deseo de contratar.

Solo la situación financiera influye hace mucho tiempo la disposición del mercado de petróleo; la estadística no presenta dato alguno que pueda influir en los negocios, y si bien en el mes anterior aumentaron hasta 314 las fuentes de petróleo (en el mes de abril 288) la producción alcanzó, como término medio, á 22 barriles por cada manantial, ó sea 7,875, mientras en abril se produjeron 7,710 ó sea un término medio de 26 barriles.

El tono del mercado es en principio bueno, como lo prueba que, algunas órdenes de compra de esta semana, bastaron para hacer subir los Pipé Line Certificates, que durante algún tiempo estuvieron á 70.

Las realizaciones efectuadas hicieron que retrogradara á 68 7/8, y ayer el cierre fué flojo.

El standard white (70 0/0 refinado) estuvo algo abandonado, sosteniéndose sin embargo á 7.20. Lo mismo sucedió con el petróleo crudo anotado, como hace 8 días, á 7.15.

Se calcula que existe á bordo de los buques del puerto, 112.000 barriles.

El flete para Europa quedó ayer á 4 sh. 6 d. por barril.

Transacciones durante los 5 días laborables de la semana. 154,000 barriles; en la precedente 375,000 barriles.

Circulación por los tubos, 440.000 y 552.000 barriles, respectivamente.

ALGODONES

Liverpool, 9 de junio.—Ventas, 6,000 balas.—Middling upland, 4 1/4 1/6 d.

Nueva York, 8 de junio.—Arribos en los puertos de los Estados Unidos, 6,000 balas. Middling, upland, 8 3/4 c.

Savannah, 8 de junio.—Middling, 8 3/4 1/6 c.

AZÚCARES

Paris, 9 de junio.—Azúcar rojo, 34 50 á 34.75 fr. refinado, 105 á 105.50.

CAFÉS

Havre, 9 de junio Cafés á término. Tendencia irregular, Ventas, 44,000 sacos. Se cotiza, Santos good average.

Junio, fr. 402.50; julio, 402.50; agosto, 401.50; septiembre, 98.50; octubre, 94.50; noviembre, 94; diciembre, 88.50; enero, febrero, marzo abril, 87.

En disponible, mercado flojo, Ventas 324 balas.

TRIGOS

Toulouse, 9 de junio.—Trigo bladette superior, francos 22.50; bladette bueno, 22.25, bladette ordinario, de 21.75 á 22 los 80 kilos.

Noticias Marítimas

El «Alfonso XII» llegó el 8 á la Habana procedente de Veracruz y continuará hoy su viaje á la Península en dirección á la Coruña y Santander.

El «Ciudad Condal» llegó el 8 á la Habana procedente de Veracruz.

El «Méjico» llegó el 8 á Nueva York procedente de la Habana.

El «M. L. Villaverde» salió el 8 de Ponce para Puerto Rico.

El «Ciudad de Santander» llegó el 8 al Havre procedente del puerto de su nombre.

El «Veracruz» llegó el 8 á Cádiz procedente de Barcelona y Málaga y continuará hoy su viaje á Puerto Rico, la Habana y puerto de su nombre.

El «San Francisco» salió el 9, por la mañana, de Barcelona para Málaga, Cádiz, Vigo, Puerto Rico y Colón.

El «Isla de Mindanao» llegó el 40 á última hora de la tarde, en Barcelona procedente de Manila y escalas.

—Telegrafían de Melbourne que se considera perdido el vapor «Taramung», de aquella matrícula, salido el 30 pasado de Newcastle—Nueva Gales del Sur—y que tropezó con un terrible ciclón en el cabo de Gab. Ha salido en su busca otro vapor de la misma Compañía.

—Dicen de Tolón, que cincuenta hombres mandados por tres oficiales de la marina chilena de guerra llegados á aquella ciudad, han tomado posesión del crucero de su nación «Presidente Pinto» y empezado inmediatamente los trabajos necesarios para el armamento del mismo.

Seccion Amena

—Señorita, decía una criada—yo no quiero ver mi honor comprometido. Ayer tarde su primo me dió un abrazo en la cocina....

—¿Caramba! y tú ¿qué hiciste?

—Pues le dije que no gastara esas bromas, que se lo diría á usted.

—¿Y qué te dijo? responde, aprisa, mujer.

—Pues.... me dijo que también se los daba á usted, cuando no estaba su marido.

Extranjero

Según noticias de Roma, los asuntos italianos en Abyssinia toman mal aspecto.

Las tropas, diezgadas por las fiebres y el cólera son escasas. Se habla de tomar precauciones sanitarias en el norte de Masaouah. Trátase de impedir al acceso á Egipto de las caravanas que van de la Arabia por el mar Rojo y las que se organizan en el Choa.

Como siempre, los ingleses del Cairo no parecen preocuparse de la epidemia que reina en Masaouah, en Axoum, en Goudera y en general sobre toda la extensión del territorio abyssinio. Si los fuertes calores continúan, es posible en término breve el desarrollo del cólera en las altas regiones africanas y sobre la costa oriental del Mediterráneo.

—Dos nuevos fuertes están en construcción cerca de Neuf Brisách: el uno cerca del pueblecillo de Biesheim, el otro al Sud-este y cerca de Algolshelm.

Estas dos obras, poco elevadas sobre la llanura, no constituyen para el sitiador sino un objeto relativamente limitado; así no serán muy considerables.

Ligado con el antiguo fuerte Mortier, situado en frente de Vienx-Brisách, cerca del Rhin, se consigue de este modo que el enemigo pueda aproximarse tan cerca de la plaza como lo hizo en 1870; se sabe, en efecto, que Neuf Brisách se vió obligado en esta época á capitular después de un corto bombardeo.

La importancia actual de la plaza que domina: 1.º, el camino que se dirige del Oberland por Colmar sobre Lunéville; 2.º, el canal del Ródano al Rhin; consiste sobre todo en un punto de apoyo para empresas intentadas contra

Sección Insular

Cuantas disposiciones dicten nuestras autoridades encaminadas á prevenir perjuicios y molestias, sustos y desgracias, merecerán siempre nuestro aplauso y nuestro apoyo.

A esta clase pertenece indudablemente la medida de previsión dictada recientemente por esta Alcaldía, prescribiendo para el ganado cabrío el uso del bozal, y el de la traba para el vacuno; para ámbas medidas ha tenido la opinión pública frases de beneplácito, que por manera harto concluyente han demostrado responder aquellas á una premiosa necesidad pública.

Ello, no obstante, y recordando que es carácter peculiar de toda regla general el aditamento de ciertas necesarias excepciones, séanos permitido emitir nuestra opinión, acerca de las que entendemos deben cumplimentar el criterio dominante en las disposiciones de que nos ocupamos.

El uso del bozal para el ganado cabrío, parécenos debe sin excepciones aplicarse á todas las cabras destinadas á surtir de leche al vecindario de esta capital, con lo que estimamos se conseguirá evitar, que en lo sucesivo no se vean molestados, como hasta aquí, muchos de nuestros industriales, á quienes con sus voraces dentelladas causaban dichos animales averías y destrozos en sus mercaderías.

Pero en donde juzgamos preciso introducir las excepciones á que nos referimos, es en el acto de conducir y regresar dicho ganado del campo donde le brinda la naturaleza con los pastos necesarios para su nutrición, por las muchas é inenarrables dificultades con que tendrían infructuosamente que luchar los pastores encargados de tan improbable tarea, toda vez que tiene demostrado la experiencia, la imposibilidad material de colocar el bozal á las cabras después de apacentadas, á menos de que, y exclusivamente para dicha faena, no se disponga de numeroso personal.

Ni exajerados, ni fuera de lugar, parecerán á las personas que conocen el debido instinto de las cabras, las observaciones aducidas, antes bien, es dicho ganado tan ladino, que una vez advertido de las molestias que ocasiona el bozal, esquivo con habilidad y ligereza el que pueda en el campo colocársele nuevamente dicho freno.

En cuanto al ganado vacuno, debemos manifestar que creemos innecesario el uso de la traba para las vacas de leche; en las mas populosas capitales de Europa y América transitan libremente estos pacíficos animales por calles y plazas, sin que se les haya ocurrido á las autoridades de aquellos grandes centros de población, dotar á las vacas de la impedimenta que aquí parece haberse adoptado.

Impóngase esta á las demás reses semi-salvajes, y aplaudiremos la medida sin reboso.

Los arbitrios municipales subastados anteayer en la Casa Consistorial, han sido adjudicados provisionalmente, á D. Francisco Martí, el de la Plaza Mayor y el de la Pescadería, por 69,103 pesetas y 9,030 respectivamente; el de la Romana á D. Juan Pizá, por 4,667 pesetas; el del Mercado á D. Antonio Forteza, por 1,917'07 pesetas; el del Matadero á D. José Piña, por 12,775 pesetas, y el de las afueras de la plaza de San Antonio no se adjudicó, por no alcanzar las posturas presentadas á cubrir el tipo señalado.

Se ha dispuesto por el ministerio de la Guerra que los certificados

para que los aspirantes á destinos civiles puedan acreditar su conducta desde su separación de las filas han de ser expedidos en la forma estricta que determina el art. 14 del reglamento de 10 de Octubre de 1885, dictado para la aplicación de la ley de 10 de Julio del mismo año.

Por Real Orden se ha dispuesto que la convocatoria para el ingreso en la Escuela Naval flotante se limite á una en cada año, para proveer solamente 15 plazas, y que se reduzca á 50 el número de aspirantes de marina que sigan la carrera en dicho centro.

Ayer mañana, en una de sus expediciones descendentes descarriló la tranvía, creemos que con motivo de la curva que forma la vía frente al Teatro Principal.

No resultó del percance consecuencia alguna desagradable, excepción hecha de los apuros en que se vió el conductor para encarrillar nuevamente uno de los wagones, tarea en que le ayudaron muchos de los mirones.

En los primeros dias de este mes quedó instalada en el espacioso gabinete de lectura que posee la renombrada Sociedad de Socorros mútuos *La Protectora* una voluminosa y selecta biblioteca, destinada al uso particular de sus numerosos socios.

Reciba *La Protectora* nuestro parabién por su reciente adquisición, llamada á proporcionar á los numerosos individuos que la forman, momentos de agradable solaz é instructivo recreo.

A hofetada limpia dirimieron á altas horas de la noche de ayer sus diferencias, en la calle de Sagrera, dos beodos, que después de los sendos mojijones que se repartieron marcharon convencidos, sino por sus razonamientos, por la contundencia de su particular argumentación.

Segun tenemos entendido, en el Casino republicano se inaugurarán en breve una serie de conferencias dedicadas á la clase obrera, y al exclusivo objeto de discutir, en su aspecto sociológico-moral, el intrincado problema pendiente entre el capital y el trabajo.

Continúan dejándose ver en bastantes calles de esta capital los *urinarios efectos* que produce la falta de cubetas.

La Comisión provincial reunida para entender en las reclamaciones formuladas contra la capacidad legal de varios de los concejales últimamente elegidos en esta ciudad, declaró la de los Sres. Garau y Santandreu, fundándose en que resulta el primero no pagar contribución de ninguna clase, y en que revestia el segundo, al ser elegido, el carácter de empleado del Ayuntamiento.

Mas ligero que un gamo corría anoche un gato por estas calles de Diez, cogidos los dientes á una jaula, en cuyo interior se veían los restos de una codorniz, que en opipara cena parece se tragó el goloso felino.

Abandonado en la vía pública encontró anoche la guardia municipal nocturna un carretón de mano, que para ser entregado á quien acredite ser su dueño permanece depositado en Capuchinos.

Al decir de unos caterles anunciadores que hemos visto, el domingo próximo hará en el Teatro Circo su exhibición la celebrada *Mis Loreley, mujer pez*.

El Gobierno civil ha publicado la siguiente *Circular*:

Sección de Fomento. — Agricultura. — Por diversos conductos he tenido noticia de que por irreflexiva curiosidad ó por otras causas menos disculpables han sido trasportados á algunos pueblos de esta isla, libres aún de la plaga filoxérica, raíces de cepas atacadas de tan peligrosa enfermedad. Hasta ahora por fortuna las autoridades locales con un celo que aplaudo han tomado acertadas medidas en el acto; pero aún así existe la sospecha de que la falta de precauciones científicas pudiera haber contribuido á propagar inconscientemente tan nocivo insecto.

Ante tan gravísima contingencia toda cautela es poca para evitar la enormidad del daño; y en tal concepto prevengo á todos los Alcaldes de esta provincia, Guardias civiles, fuerza de orden público y otras dependencias de mi autoridad, que vigilen eficaz y constantemente todo transporte de plantas y raíces desde la zona filoxerada, que hasta ahora oficialmente ha sido solo determinada en Lluçmayor y Algada, á cualquiera otro punto libre de tal enfermedad; y que detengan y quemem en el mismo acto toda clase de plantas y raíces que se remitan á sitios no filoxerados siempre que no se presente certificado de la respectiva Alcaldía que acrediten proceder de término jurisdiccional donde no exista ningún foco filoxérico, en la inteligencia de que toda infracción de esta orden será corregida con la multa de 250 pesetas aplicable á su vez también á todo funcionario público que directa ó indirectamente dependa de mi autoridad y que teniendo noticia del hecho no se apresure á comunicármelo ó que no lo descubriere por falta de celo ó debida diligencia.

En la propia multa incurrirán todos los cómplices y encubridores de los que infrinjan la presente circular.

Palma 10 de Junio de 1891.—El Gobernador, *Filiberto Abelardo Díaz*.

En la Inspección de Vigilancia un caballero depositó ayer, para que sea entregada á su dueño, una pulsera de plata, que momentos antes manifestó haber encontrado en el paseo del Borne.

El deficiente alumbrado que existe hoy en el barrio llamado *Falda de Bellver*, será aumentado en breve con tres nuevos faroles de petróleo.

Segun noticias cuya veracidad no garantimos, parece que no todas las cuentas que para su cobro se presentan á la pagaduría del Ayuntamiento, resultan de conformidad con la rectitud y probidez que aconseja la buena moral de una conciencia honrada; ántes al contrario, se nos dice que alguien, poco escrupuloso, no vacila en burlar la buena fé de nuestros administradores, cobrando como *suyo* lo que en justicia no se le debe.

La Almudaina, que al decir de nuestro colega *Las Islas*, y que según voz pública es en la prensa el órgano de la mayoría de nuestro Ayuntamiento, tal vez sepa algo sobre el particular, en cuyo caso cabe esperar de su rectitud y buena fé, nos lo diga con la viril entereza que corresponde á su reconocida competencia.

Programa de las piezas que tocará mañana en el paseo del Borne la música del regimiento de Filipinas:

- 1.ª Marcha Loreley, Herlessen.
- 2.ª La Inrhemite Walses, Grech.
- 3.ª La fantasía de la ópera Lohengrin, Roig.
- 4.ª Coro y Aria de bajo de la ópera Poliuto Donizeti.
- 5.ª Los Inútiles, Tango, Nieto.

Cultos

MAÑANA DOMINGO
IV después de Pentecostés.—*Santoral*: Stos. Basilio obp. y Dr. Eliseo prof. y Sta. Digna vg.
Jubileo de cuarenta-horas: Continua en

una ofensiva enemiga dirigida de Belfort hácia la Alta Alsacia.

Un rayo ha caído el 3, á medio dia, en la fábrica de dinamita situada en Opladen, cerca de Colonia teniendo lugar una violenta explosión. No pudiéndose precisar á la hora en que se transmitía la noticia la extensión de la desgracia, solo se sabe que hay varios muertos y heridos.

Telegramas

Roma 7.—Hoy se han sentido fuertes terremotos en Venecia, Milan y Pavia, produciendo gran alarma entre sus habitantes.

En Verona la fuerza de las sacudidas ha sido aún mayor.

El pueblo, posido por el pánico, salió huyendo de las casas, temiendo morir aplastados. Se han derrumbado varios edificios.

Los daños son de consideración.

Tambien han ocurrido varias desgracias.

Hasta ahora van extraídos tres muertos.

Roma 7.—Continúan recibiendo nuevos y terribles detalles de terremotos sufridos en esta región y que se han sentido con más ó menos violencia en Milan, Florencia, Ferrara, Brescia y otros puntos además de los ya telegrafados anteriormente.

Roma 7.—El ministro del Interior ha declarado en la Cámara que muchas casas de los pueblos de Tregnago, Badia-Calavena y Margenizzo han sufrido desperfectos de gran entidad.

En este último punto ha muerto uno de los vecinos.

El gobierno ha enviado algunos auxilios.

Londres 7.—A pesar de que la policía ha protegido la circulación de *ómnibus*, ésta ha tenido que suspenderse casi por completo desde que la muchedumbre, furiosa, detuvo á varios de dichos carruajes.

La actitud de los huelguistas ha sido generalmente pacífica.

La policía detuvo en los primeros momentos á dos individuos, uno de ellos John Burns, que fué puesto en libertad inmediatamente.

Después se han verificado otras tres prisiones.

Londres 8.—En un meeting muy concurrido que han celebrado á media noche los conductores y dependientes de compañías de *ómnibus*, han resuelto declararse en huelga á las doce de la mañana de hoy.

Londres 8.—Según quedó acordado en el meeting de ayer, hoy ha comenzado la huelga de los conductores y dependientes de las dos principales Compañías de *ómnibus*, ó sean: la General Omnibus Company y la Roadear Company.

Esas dos Compañías monopolizan casi por completo el servicio por medio de *ómnibus*; de ahí que esté suspendido el movimiento de tales carruajes casi totalmente. Los huelguistas se han mantenido por lo general en actitud pacífica, pero han ocurrido algunas colisiones.

El célebre agitador socialista John Burns ha sido detenido por tratar de intimidar á algunos conductores, y fué puesto en libertad al poco tiempo.

Paris 7.—En la tarde de hoy la policía ha dispersado á unos cien individuos que en las inmediaciones de la iglesia de Montmartre han realizado una manifestación anti-clerical.

Siguióse á esto un verdadero tumulto, no exento de gravedad, que hizo necesaria la detención de algunos manifestantes.

Los individuos detenidos son en número de seis.

Paris 7.—En el Circo de Invierno se ha verificado una numerosa reunión del sindicato de obreros de ferrocarriles, con asistencia de unos 1.500 individuos, habiendo aprobado una petición dirigida á las Compañías de las vías férreas para que reconozcan al sindicato el derecho de volver á admitir á los obreros despedidos.

Si no les diera esta satisfacción volvería á celebrarse otra reunión para acordar en ella en definitiva la conducta que se debe adoptar.

S. Felipe Neri al Sagrado Corazon de Jesús. Exposición á las 6, á las 7 misa de comunión general con plática, á las 10, terea y misa mayor á grande orquesta con sermón por el P. Antonio Tomás; por la tarde á las siete y media continuación del Triduo y la reserva.

Cultos sagrados: En Sta. Eulalia y en la Concepcion por la mañana comunión general para las Hijas de Maria y al anochecer la visita mensual.

En Montesion á las siete y media comunión para los Asociados á la Buena Muerte y al anochecer el ejercicio de costumbre.

En Sta. Eulalia á las 7, Montesion á las 8 y S. Nicolás á las 11 y tres cuartos durante una misa la devoción de los seis domingos de S. Luis.

En S. Juan á las diez durante una misa y con exposicion el ejercicio del Sagrado Corazon de Jesús.

En S. Francisco por la tarde el ejercicio del Sagrado Corazon de Maria.

En la Merced á las 4 de la tarde el ejercicio de la Buena Muerte.

En el Hospital á las 4 y media de la tarde el décimo día de quincenario de la Sangre con sermón por D. Sebastian Binimelis.

Corte de Maria: En Sta. Catalina de Sena á Ntra. Sra. del Tránsito.

Oficial

El Boletín Oficial de la provincia número 3801 publica:

Circular para impedir la propagacion de la fíloxera.

Subasta de la conduccion del correo de estas islas á la península y vice-versa.

Precios de artículos de consumo.

Aviso de la demarcacion de una mina.

Llamamiento á Domingo Oliva Vidal, para que se presente en el Gobierno civil.

Arriendo de los derechos de consumos del pueblo de Sta. Maria.

Gaceta de Madrid

Extracto del número correspondiente al día 7 de Junio de 1891.

Gracia y Justicia.—Reales decretos referentes á movimiento del personal.

—Reales órdenes disponiendo vengán á prestar sus servicios en comision á la direccion de registros á los Sres. D. Darío Bugalla y Granja y D. Adolfo Barrera, registradores de Huete y Puente del Arzobispo respectivamente.

—Otro nombrando registrador de la propiedad de Caldas de Reyes á D. Domingo Guillen y Cueta.

Hacienda.—Real decreto autorizando al ministro del ramo para presentar á las Cortes un proyecto de ley referente á una trasferecia de crédito en el presupuesto de Gobernacion para pago de pluses á la Guardia civil.

Gobernacion.—Real decreto jubilando á D. José Saball y Salvat, jefe de seccion del cuerpo de telegrafos.

Alcaldía de Palma

El día 23 del corriente mes á las doce de la mañana, tendrá lugar en el despacho de esta Alcaldía en esta Casa Consistorial, bajo mi presidencia, la subasta pública por medio de pujas á la llana para contratar el transporte de tierras procedente de un desmonte efectuado en el predio «Son Cotóner» camino vecinal de la Vileta; y para llevar á efecto un desmonte en la finca «Can Arbós» en el propio camino, todo bajo el tipo de 581 ptas. 02 céntimos y con sujecion á los pliegos de condiciones que obran de manifiesto en la Secretaría de esta Corporacion, debiendo los concurrentes á la subasta presentar su respectiva cédula personal y un talon de depósito de 30 pesetas, constituido en la Depositaria de fondos municipales.

Lo que se hace público para conocimiento de todos los que quierán tomar parte en dicha licitacion. Palma 10 de Junio de 1891.—El Alcalde, Gaspar Berga.

—P. A. del Ayuntamiento, Francisco Gomila Srio.

Movimiento local

Nacimientos

Día 10.—Varones 2, hembras 2.

Matrimonios

Día 10.—Ninguno.

Hospital civil

Día 12.—Movimiento de enfermos.—Entradas, varones 0, hembras 1.—Salidas, varones 0, hembras 0.—Defunciones, varones 0 hembras 0.

Defunciones

Día 12
Maria Bordoy Cañellas 4 años y medio. Molinar, difteria.

Reses sacrificadas en el Matadero

Día 12
Lanares 108. Vacunas 9.—Total 117.

Movimiento de buques

FONDEADOS

Día 12
De Ciudadela pallebot «Margarita» pa-

tron Miguel Jamet 2 trip. ton. 19 trigo y otros m. Ciudadela.

DESPACHADOS

Para Andraitx balandra «Margarita» p. Jaime Bosch 5 trip. ton. 44 lastre matrícula Andraitx.

Para Marsella polacra goleta «Silfide Isabelita» p. Damian Vicens 8 trip. ton. 93 vino y otros m. Soller.

Para Cartagena balandra «San Sebastian» patron Bartolomé Bosch 6 trip. toneladas 69 petróleo m. Vinaroz.

Para Ciudadela pallebot «Galatea» patron Sebastian Lluc 4 trip. ton. 30 efectos m. Ciudadela.

Boletín meteorológico.

	Día 12	9 m.	3 t.
Barómetro.	766'1		
Termómetro seco.	22'3		
Id. húmedo.	16'6		
Mínima.	15'9		
Reflector.	11'1		
Dirección del viento.	S. O		
Ascenso del baróm. en 24 h.	0'0		
Desc. del baróm. en 24 h.	0'0		

ACAECIEMENTOS

A las nueve cielo y horizontes claros y despejados con Cirrus en todos los cuadrantes vien toal S. y mar llana.

A las doce sigue el mismo cariz con celajería suelta al primer cuadrante viento fresco al SSO. y mar rizada.

A las siete cielo claro con Stratus y Cumulus en los horizontes apareciendo brumosos los cuadrantes primero y segundo, viento flojo al SSO. y mar tranquila.

Precios corrientes en el mercado de Inca el día 11 de Junio.

Trigo, 15'00 pesetas los 70 litros.

Candeal, 16'00 id. id.

Cebada del país, 9'00 id. id.

Id. forástera, 8'50 id. id.

Avena del país, 8'00 id. id.

Id. forástera, 7'50 id. id.

Garbanzos, 22'00 id. id.

Maiz, 11'00 id. id.

Habichuelas confites, 20'00 id. id.

Id. blancas, 24'00 id. id.

Frijoles, 22'00 id. id.

Habas para cocer 18'00 id. id.

Id. ordinarias, 15'00 id. id.

Id. para ganados, 13'00 id. id.

ESCUELA DE MÚSICA

Plaza de Trujols número 1 piso primero

Se abre durante las vacaciones un curso extraordinario retribuido con una peseta mensual á las horas de costumbre.

Lecciones particulares de instrumentos de toda clase á precios sumamente módicos.

Palma 2 de Junio de 1891.—El Director, G. A.

Sociedad General de Crédito.

Ronda Universidad 3, pral. Barcelona.

Con objeto de proporcionar á nuestros clientes mas ventajas en la adquisicion de Titulos ó Bonos á lotes, desde la fecha autorizamos á nuestros agentes para verificar ventas al contado, previo un descuento de 10 0/0 sobre el valor consignado en las pólizas de Contrato.

Siempre siempre abierta, sin embargo, la venta á plazos en los términos ya anunciados.

Nuestro agente en Palma D. Antonio Serra, Sindicato 3, principal derecha.

Abonarés de Cuba

Caducan el 21 de Junio.

P. Tarongi calle de Rubi n.º 25 informarán. 8-1

Banco de España

Para conocimiento del público, en la portería de esta Sucursal queda fijado el anuncio de la «Direccion general del Tesoro» invitando á los tenedores de las 20.000 obligaciones emitidas por el mismo en 3.º de Junio de 1890, á que opten por la prórroga del vencimiento de aquellas hasta 31 de diciembre próximo venidero, ó por el percibo del capital en 30 del corriente.

Palma 10 de Junio de 1891.—El oficial secretario, Emilio Figueras. 5-1

Ferro-carriles de Mallorca

Servicio de trenes que registrá desde el día 1.º de Abril al 30 de Septiembre del 1891.

De Palma á Manacor y La Puebla.—A las 7'30 mañana, 2'15 y 4 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma.—A las 3 (mixto) 7 m. y 5'45 t.

De La Puebla á Palma.—A las 7'25 m. y 5'55 t.

De Manacor á la Puebla.—A las 7 m. y 5'45 t.

De la Puebla á Manacor.—A las 7'25 m., 2'45 y 5'55 (mixto) t.

Servicios DE LA COMPANIA TRASATLANTICA DE BARCELONA

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—El 10, de Cádiz, vapor VERA-CRUZ para Puerto Rico, Habana y Veracruz.

El 20, de Santander, vapor ALFONSO XIII para Coruña, Puerto Rico, Habana y Veracruz.

El 30, de Cádiz, vapor MONTEVIDEO para Las Palmas, Puerto Rico, Habana y Veracruz.

Línea de Colón.—El 6 de Barcelona y el 12 de Vigo, vapor SAN FRANCISCO para Puerto Rico, Ponce, Mayagüez, La Guaira, Puerto-Cabello, Sabanilla, Cartagena y Colón.

Línea de Filipinas.—El 26 de Barcelona, vapor SANTO DOMINGO para Port-Said, Aden, Colombo, Singapur y Manila.

Línea de Buenos Aires.—El 7 de Junio de Cádiz, vapor ANTONIO LOPEZ para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Línea de Fernando Póo.—El 30 de Junio de Cádiz vapor LARACHE para Las Palmas, Rio de Oro, Dakar, Monrovia y Fernando Póo.

Servicios de Africa—Línea de Marruecos.—El 18, de Barcelona, el vapor RABAT para Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán y Mogador.

Servicio de Tánger.—De Cádiz, para Tánger los domingos, miércoles y viernes, y de Tánger para Cádiz los lunes, jueves y sábados, vapor TANGER.

Para más informes en Palma, plaza de Antonio Maura (antes Copñas), n.º 5.

LA ISLENA

Empresa Mallorquina de Vapores

El sábado 13 del actual, saldrá de este puerto para el de Argel, el vapor

LULIO

á la una de la tarde, admitiendo carga y pasajeros.

Despacho Palacio 26.

VAPORES TRASATLANTICOS de Pinillos Saenz y C.

Vapor directo de Palma á Puerto-Rico, Habana, Matanzas y Cienfuegos.

Saldrá el día 20 de Junio el nuevo y grandioso vapor español de 5.500 toneladas.

Pio IX

Admite carga á flete y pasajeros para dichos puntos y también para Canarias.

Informarán sus consignatarios: Martínez y Planas, San Juan núm. 29.

Vapores-correos Salidas

Los domingos á las ocho de la mañana para Ibiza y Alicante y á la misma hora de Alcudia para Barcelona.

Los lunes á las doce del día para Cabrera; á las cinco de la tarde para Mahon.

Los martes á las cinco de la tarde para Barcelona.

Los jueves á las ocho de la mañana para Mahon por vía de Alcudia; á las doce del día para Cabrera; á las cinco de la tarde para Valencia y para Barcelona.

Para el interior de la isla salen todos los días á las dos de la tarde.

Entradas

Los domingos á las ocho de la noche de Mahon por vía de Alcudia.

Los lunes á las siete de la mañana de Valencia.

Los martes á las seis de la mañana de Barcelona; y á las doce de Cabrera.

Los miércoles á las doce de Ibiza y Alicante.

Los jueves á las seis de la mañana de Mahon y á las once de Barcelona por vía de Alcudia.

Los sábados á las seis de la mañana de Barcelona; y á las doce de Cabrera.

Todos los días á las siete de la mañana llega á Palma la correspondencia del interior de la isla.

TEATRO CIRCO-BALEAR

Gran funcion para el Domingo 14 Junio

Gran novedad del día, nuevo museo estatuario, mitológico, histórico y patriótico

Reaparicion de la reina de las aguas

SRA. LORELEY

Nuevos y variados trabajos de equilibrios por el célebre velocimano

MR. LOEHR

Finalizará el espectáculo con la nueva pantomima cómica buta

LA MARQUISE ET LE CORDONIER

A las 9 en punto.

PRECIOS.—Palcos sin entrada 3 pesetas.—Butacas sin id. 0'40.—Sillas sin id. 0'25.—Media entrada 0'25.—Entrada general 0'40.

PLAZA DE TOROS DE PALMA

Gran espectáculo taurino para el domingo 14 de Junio de 1891

Si el tiempo lo permite y con permiso de la autoridad competente tendrá lugar una extraordinaria

MOJIGANGA

en la cual se correrán cuatro bravos bues de los cuales dos serán picados, banderilleados y muertos á estoque y los otros dos solamente capeados, banderilleados y muertos á estoque por la siguiente cuadrilla:

MATADORES
Jaime Dupuy.—Jaime Clar.

PICADORES
Juan Sastre.—Juan Rodriguez.

BANDERILLEROS
Mariano Romero.—Bartolomé Picornell.—Juan Roig.—Juan Bauzá.—Mariano Gutierrez.

PUNTILLERO
Bartolomé Picornell.

PRECIOS.—Palcos sin entrada 2'50; Entrada de Sombra 0'50; Niños menores de 10 años acompañados de sus padres, 0'30; Entrada de Sol 0'35; Niños menores de 10 años y soldados sin graduacion 0'25. Solo los niños de pecho están exceptuados de tomar entrada.

Nota.—Si se inutilizare alguno de los dos caballos de los picadores durante la lidia el público no podrá reclamar que salga otro.

La puertas de la Plaza se abrirán á las dos y media y la función empezará á las cuatro y media.

Servicio Telegrafico Particular

DE LA PRENSA ASOCIADA.
Madrid 12 á las 9'45 m.

Son muchos los comentarios que se hacen con motivo del discurso que ha pronunciado el señor Sagasta combatiendo la prórroga concedida al privilegio del Banco de España, juzgándole unos de excesivamente suave, y otros de correctamente gubernamental.

Madrid 12 á las 10'15 m.

Probablemente se designará el día 20 para el cierre de las tiendas.

El Presidente del Circulo Mercantil ha encarecido reíne entre todos la mas completa unión en cumplir los acuerdos tomados.

Madrid 12, 8'15 n.

Créese que el lunes próximo se aprobará el proyecto del Banco, reasumiendo los debates el Sr. Cánovas.

En el Senado terminó la discusion referente al descanso dominical y comenzó la del indulto á los prófugos.

Créese que se aprobará mañana.

Madrid 12, 9'15 n.

Telegramas de Sanghay dicen que el populacho ha incendiado los edificios de los misioneros católicos.

Las tropas chinas se unieron á los rebeldes.

Francia ha enviado varios buques.

Madrid 12, 10'30 n.

El Dia ha recibido una carta de Manila en la que se le dice que la expedición que en Mindanao se ha embarcado, ha sido derrotada por los moros que coparon una seccion de artillería.

ULTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 12 Junio.

4 p. interior 76'65

4 p. amortizable 88'75

Cubas 104'60

Banco de España 419'50

Arrendataría de Tabacos 286'00

Barcelona

4 p. interior 76'80

4 p. exterior 78'00

Cubas 104'62

Coloniales 60'50

Nortes 69'45

Francias 43'35

Madrid liq. 76'68

3 p. renta francesa 95'88

4 p. Español 74'31

Palma

Crédito Balear 111'00

Cambio Mallorquin 75'75

Ferro-carriles de Mallorca 60'75

Alumbrado por gas 155'00

Salinas de Ibiza 250'00

Sociedad General Mallorquin 92'00

Bonos municipales 24'25

Isla Marítima 60'00

Cambio de francos 4 p. beneficio.

PALMA.—IMP. DE BARTOLOMÉ ROTGER